

聞かせて！女性の声

町内の女性に
アンケート実施



坂口さん(写真中央)と上さん(同右)が川添町長に要望書を提出

町では、町内の女性101人を

対象に、コロナ禍での生活の変化やレジ袋有料化などに関するアンケート調査を実施しました。

今年度開催を予定していた「女性の声を聴く101の会」が新型コロナウイルス感染症の影響により中止となつたことから、アンケートで女性からの要望を集めたものです。

12月22日、アンケート回答者の中から代表して坂口るみさん(山中)と上清子さん(西)が川添健町長にアンケート結果を受けた要望書を提出しました。

川添町長は「良いアイデアが多く、皆さんからご提言いただき内容を町政に取り入れていきたい」と話しました。

主な意見を町の回答と合わせて次のとおり紹介します。

○アンケート実施期間

令和2年

10月15日(木)～30日(金)

○対象

70代の女性101人

・回答者数

71人(回答率70・3%)

・回答率

70代の女性101人

・回答率

71人(回答率70・3%)

●コロナに関する主なアンケート

①普段から健康のために運動をしている?

●している=31人(43・7%)

運動しているかたは密にならな

いようにするなど、工夫して運動

時間を探しました。

②コロナの影響で心身の変化があつた?

●心身の変化を感じている

③コロナの影響で買い物や外食の外出ができないことでストレスや不安を抱えているかたが6割を占めました。

●回数が減った=69人(93%)

●レジ袋有料化に関するアンケート

①レジ袋有料化でごみの減量、分別意識が変わった?

●以前よりごみの減量・分別意識を心掛けるようになった。

レジ袋有料化はごみ問題の意識向上につながっているようです。

②買い物ではマイバッグを持参する?

●マイバッグを持参

64人(90・1%)

町民の皆さんにはマイバッグが普及していることが伺えます。

●町への意見・要望

①コロナ禍でイベントなどが開催できず、子どもたちが落ち込んでいます。子どもたちのために、卒業式など、著名人のビデオメッセージ

●コロナ対策で缶・ペットボトルのゴミ箱がふさがれているため、山や自動販売機のそばへのポイ捨てが増えていると感じる。

【回答】ごみが不法投棄される場所は、連絡を受け付け次第看板設置などの対応を取っています。今後は防災無線や『広報ながしま』(以下、広報紙)で周知を行います。

「減った」と答えたかたの主な買物先

- 町内=40人(58%)
- 阿久根市=15人(21・7%)
- 出水市=6人(8・7%)
- 宅配・インターネット

【回答】本町に縁のある著名人の選択が必要であり、どのよう

なメッセージを要望するのか教育委員会に相談してほしい。

をもらえないか。

【回答】本町に縁のある著名人の選択が必要であり、どのよう

なメッセージを要望するのか教育委員会に相談してほしい。

- 視聴することはできないか。
- 【回答】動画配信については、今後検討したい。当面の間は、町が作製し配布したDVDを活用していただきたい。
- ◇マイバッグを利用して買い物すればもらえるポイント制度があるべきよい。マイバッグを持参する人が増えると思う。
- 【回答】町内のマイバッグ利用の普及は進んでいると思われる。ポイント交付については、付与できる事業者の調査などが必要であるため、難しい。
- ◇市民のごみ分別意識向上のためにゴミ出しベスト5の集落を、毎月の広報紙に掲載してはどうか。
- 【回答】集落ごとの搬出されるごみの状態を評価するためには、「エコリア北薩」や各集落の協力が必要である。
- ◇獅子島は沿道のがけ崩れがそのままになっている場所がある。本島地区では、沿道が石垣できれいに整備されているが、獅子島は後回しにされていると感じる。
- 【回答】獅子島では、今後県補助
- などを活用して家庭ごみの減量につながった。もっと町民に広めてほしい。

- 【回答】毎年、広報紙や防災無線でお知らせしている。友人や集落の住民などにも勧めさせていただきたい。
- ◇本町は海に囲まれており、ブリやアオサの養殖が盛んである。きれいな海を守るために海洋汚染について、広報紙で取り上げてほしい。
- 【回答】広報紙に海洋汚染に関する特集記事を掲載する。令和3年度の発行分で掲載予定。
- ◇獅子島には保育園がなく、0歳から2歳児までを預かつてくれる施設がない。働きたいのに、働けず不便を感じている。
- 【回答】保育できる場の必要性は強く感じている。まずは、獅子島地区の0歳から6歳児の保護者との意見交換会を開催し、詳細をお伺いさせていただく予定である。
- 【回答】希望する保育園の入所待ちで待機児童が発生していることは町でも把握している。希望する保育園に入所できない場合でも受け入れ可能な保育園があるので、検討していただきたい。保護者の就労については、就労証明や求職

- のモルタル吹き付けによる法面整備を実施予定である。
- ◇獅子島島内で町立図書館の本を返却できる仕組みを作りほしい。
- 【回答】教育委員会の給食便で対応できないか検討したい。
- ◇獅子島島内で町立図書館の本を返却できる仕組みを作りほしい。
- 【回答】スクールバスの利用を一部地域だけでなく、学校からある程度家が離れた地域に住む、子どもたちも利用できないか。
- 【回答】現在スクールバスは統合再編した小学校の優遇措置として運用している。今後は小中学校の統合再編を見据えて検討したい。
- ◇共働きであるのに待機児童になつてはいる。就労しているか不明な家庭が保育園を利用しているのは不平等ではないか。
- 【回答】希望する保育園の入所待ちで待機児童が発生していることは町でも把握している。希望する保育園に入所できない場合でも受け入れ可能な保育園があるので、検討していただきたい。保護者の就労については、就労証明や求職

- 状況である。県内外へ広く周知するなど引き続き企業誘致に注力したい。最近の実績では、平成30年に旧田尻小学校跡地で株式会社東郷(鹿児島市)が長島工場を開所した。
- ◇大陸ホテルながしまの完成を早急に進めてほしい。
- 【回答】ホテルは現在建設を中断している状況で、今後については事業者と協議中である。

- ◇夜道が暗いので、沿道の外灯を増やしてほしい。
- 【回答】自治公民館等チャレンジ提案事業を活用して、整備していただきたい。